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Brito arremete contra Morales 
por horas extra en Limache 
POLíTICA. Diputado frenteamplista entregó antecedentes de Contraloría a la fiscal 
regional. Alcalde limachino se defiende señalando que los datos son imprecisos. 

Cristián Rojas M. 
cristiansojasQmercuriovalpo.cl 

IdiputadoJorge Brito(FA) 
junto a dos candidatos a 
concejales deLimache lle- 

garonhastalasdependenciasde 
la Fiscalía en Valparaíso paraen- 
tregar antecedentes mediante 
una carta dirigidaala fiscalregio- 
nal, Claudia Perivancich, sobre 

irregularidades en pagos de ho- 
rasextra bajolagestión delalcal- 
deDanielMorales(RN). Paraello 

se basaron en una auditoría de 

Contraloría publicada en 2021. 
Uninforme de seguimiento, 

publicadoa fines de mayo dees- 
teaño, daba cuenta de que dos 
funcionarios acumulaban, entre 
los dos, más de4 millones de pe- 

sos en horas extraordinarias sin 

justificación, dinero que la Con- 
traloríaordenó restituir; yuno de 
ellos, supuestamente prestaba 
serviciosen el Departamento de 
Administración de Educación 

Municipal, peronose pudocons- 
tatar que ejerciera funcionesallí 

SÍMIL CON REGINATO 
“Creemos queen Limache pue- 
de haber estado ocurriendo lo 
que detectamos y denunciamos 
en Viñadel Mar enlaadministra- 

ción de (Virginia) Reginato, y es 
que conlacomplicidad de la al- 
caldíahabríaungrupo de funcio- 
nariosqueestaríandefraudando 
al fisco, a toda la comunidad y 
conesto construyendo un déficit 
municipal”, señaló Brito. 

“Estamos hablando de que 
enlaactual administración seha 
pagado más de $2.00 millones 
en horasextra, cuando tenemos 

funcionarios de cercanía ala al- 
caldía que ocupan cargos direc- 
tivosque promedianjornadasla- 
boralesde17 horas al día”, argu- 
mentó. 

Porsuparte, Michael Aedo, 
tuno delos recurrentes del casoy 
candidato a concejal, expresó 
que“yaesel colmoque peseato- 
das las recomendaciones de la 
Contraloría, pesea que estén los 
dictámenes del informe 100, el 
último del año 2023, los segui- 
mientos, esiguen realizando es- 
tasmalas prácticas”. 

  

ganando10 millones 428 mil pe- 
os por el concepto de horas ex- 
tra, además de sumar a los fun- 
cionarios deconfianza, funciona- 
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DIPUTADO BRITO JUNTO A LOS CANDIDATOS EN EL MINISTERIO PÚBLICO. 

“Puede haber estado 
ocurriendo lo que 
detectamos y 
denunciamos en Viña 
enla administración 
de Reginato”. 

JorgeBrito 
Diputado (FA) 

“Lo que está haciendo 
Brito y dos candidatos 
estratar de instalar 
hechos imprecisos, 
dándoles una 
connotación errónea”. 

Daniel Morales 
Alcalde de Limache (RN) 

rios que están contratados bajo 
el Departamento de Educación 
Municipal, prestando servicios 
enotros departamentos, siendo 
operadores políticos del alcalde 
Daniel Morales y del candidato 
Valenzuela”, espetó Aedo. 

En tanto, Luis Quinteros, 

también candidato aconcejal de 
Limache, dijo que “tenemos fan- 
cionariosfantasmasdentro dela 
municipalidad; y todos esos re- 
cursos tenemos que tenerlos 
dondelagentelosnecesta”. 
Laacción del diputado Jorge 

Brito apunta a acelerar las dili- 
Agencias dela investigación que 
llevala Fiscalía contra elactual al- 
calde de Limache. 

Para el alcalde de Limache, 

Daniel Morales, “estaesunaacu- 

saciónmásdeotras quesistemá- 
ticamente hansido realizadasen 
contra del municipio. Lamento 
que se instrumentalicen institu- 
cionesconunafán electoral y po- 
lítico. Lo que está haciendoel di- 
putadoJorgeBrito y dos candida- 
tos a concejal (por Limache) del 
Frente Amplio es tratar deinsta- 
larhechosimprecisos, dándoles 
una connotación errónea”. 

DESMIENTE ELEVADA CIFRA 

“Sehabladeuntotal de 2mil mi- 
llones de pesos en horas extra, 
unaciftaque superaampliamen- 
te el presupuesto de un año. Ese 
monto son horas extra pagadas 
durante, a lo menos, una déca- 
da.Nosehabla de horas extrain- 
justificadas, sólo se mencionan 
pagospor eseconcepto. Y nohay 
queolvidar queel pago de horas 
extraesunjustoderecho paralos 
funcionarios querealizan labo- 
resfuieradelajomadaregularde 
trabajo”, apuntó eljefe comunal 
limachino. 

Entalsentido, añadió que “si 
nosotros no pagáramos ese di- 
nero, la Contraloría nos llamaría 
la atención. Todo lo que se ha 
pagado por concepto de horas 
extras ha sido en razón del pre- 
supuesto municipal, el cual ha 
sido aprobado por el Concejo 
Municipal”. 

Por otro lado, Morales hizo 
notar que “sise trata de ciftas, 
me gustaría destacar que enel 
marco del proceso eleccionario 

10 
millones de pesos su- 
ma este año en horas extra el 
director municipal de Segu- 
ridad, afirma Michael Aedo. 

2024, y conpropósito depromo- 
ver la transparencia y rendición 
de cuentas en municipios cuyos 
alcaldesnosepresentaránalare- 
elección, fuimos auditadosporla 
Contraloría. El diputado declara 
queen Limache hay déficit eco- 
nómico, pero el órgano contra- 
lor informó todo lo contrario y 
destacó la gestión financiera del 
municipio, constatando que 
existe un superávit de 3.500 mi- 
llones depesos. Esosignifica que 
entregaremos una institución 
consus finanzas ordenadas, con 
liquidezy sin deuda. Esuna lásti 
ma que personas querepresen- 
tano pretender representar a 
nuestros vecinos y vecinas, mini- 
micenlo declaradoporla propia 
Contraloría”. 

VISIÓN DE CONCEJALES 
Para el concejal Joel González, 
candidato a alcalde (Indepen- 
diente), lo presentado por Brito 
y los dos candidatos es “la reite- 

ración de observaciones que ya 
se habían hecho previamente y 
se habían ingresado ya los ante- 
cedentesala Contraloría, perosí 
me parece una observación que 
noescapa a la realidad, pues el 
municipio, efectivamente, uno 
delos cuestionamientos que ha 
tenidohasidolaasignaciónexce- 
siva de algunos pagos de horas 
extra, principalmente a algunos 
funcionarios directivos”. 

Porsuparte, el edil Luis Bra- 
vo (RN sostuvo que “existen si- 
tuaciones que los funcionarios 
afectados han subsanado, que 
son casos X, pero aquí no existe 
un modusoperandi para defau- 
daral fisco ni nada por el estilo, 
yaque muchos ficionarios que 
deben realizar labores en hora- 
rios postoficinasen beneficio de 
Jacomunidad, y que hoysolore- 
vienta o se busca denostar para 
generar una imagen negativa en 
estostiempos electorales. Nues- 
tro rol ha sidorevisar los antece- 
dentes, y después de tantas co- 
misiones, no vemos defrauda- 
ción, más cuando la Contraloría 

hadeterminadoque existe unsu- 
peráviten losrecursos”. (3 

E 

Acusan apropiación 
indebida por parte 
de rector de colegio 
SAINT DOMINIC. Profesores analizan 
acción judicial y rector aclara punto. 

  

través de un correo 
A electrónico dirigido al 

director de finanzas del 
Colegio Saint Dominic, los di 
gentes del Sindicato de Traba- 
jadores dela Corporación do- 
cente Saint Dominic denuncia- 

ron una apropiación indebida 
de recursos por parte del rec- 
tor del establecimiento, por lo 
que advierten de acciones judi- 
ciales. El rector, en tanto, acla- 
ra queno existe tal delito. 

“Existe una deuda con el 
Sindicato de Trabajadores de la 
Corporación DocenteSaint Do- 
minic, la cual asciende a la su- 
ma de 11.889.190 pesos, esta 
deuda corresponde a cuotas 
sindicales y aportes al Fondo 
Solidario Cecilia Barrera, que 
ya han sido descontados de 
nuestrasliquidaciones de suel- 
do durante el año 2024, asíco- 

mo una deuda pendiente del 
año 2023 y al aporte del em- 
pleador al fondo deretiro”, ex- 
ponen en el correo. 

  

ACCIÓN JUDICIAL 
Y agregan que “la gravedad de 
estasituación es tal que consti- 
tuyeuna apropiación indebida 
de fondos. Nuestros asesores 
legalesnos hanindicado los pa- 
sosaseguirenadelante. Como 
directivasindical nossentimos 
enla obligación de informar a 
nuestras bases y constituire 
mos una nueva comisión revi- 
sora de cuentas, con el propó- 
sito de verificar que el monto 
mencionado anteriormente 

sea correcto. Reconocemos 
que esta es una situación su- 
mamente delicada, y aunque 
somos conscientes de que no 
se resolverá de manera inme- 
diata, nos vemos obligados a 
realizar las denuncias perti- 

  

“Hemos equilibrado 
la ejecución 
presupuestaria para 
cumplir con los 
compromisos con 
los trabajadores”. 

Patricio Galleguillos 
Rector Colegio Saint Dominic 

nentes en sedejudicial”. 

VERSIÓN DEL RECTOR 
Consultado al respecto, el rec- 
tor del Colegio Saint Dominic, 
Patricio Galleguillos, señaló 
que “la complicación ocurrea 
nivel financiero, en el cual se 
produjoun descalce en el Mujo 
de caja del colegio. Los princi- 
pales factores son la morosi- 
dady la imposibilidad de reali- 

  

CMF que fue acogida por la 
Corte de Apelaciones. Estos 
factores no provocan dificulta- 
des, pero también malos en- 
tendidos”. 

“Por ejemplo, la denuncia 
del Sindicato de trabajadores 
por deuda de la Corporación 
con ellos por cuotas sindicales 
yaportesal Fondo Solidario. Al 
consultar con el Directorio de 
la Corporación y Gerencia me 
señalan que esta situación se 
debeal límite mensual impues- 
to alacuenta del Sindicato, pe- 
roque los fondos estaban pro- 
visionados, y para mayor trans- 
parencia se encuentran dispo- 
nibles en vale vista en el banco 
Scotiabank. En suma, hoy he- 
mos equilibrado la ejecución 
presupuestaria para cumplir 
con los compromisos con los 
trabajadores”, aseguró Galle- 
guillos. cs
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